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コロナ禍と災害が

重複した場合の

自治会としての対応を

市が示してほしい

地元農産物を

学校給食に

使ってほしい

市民の声を届ける

仕組を子育て世代に

周知してほしい

有機農業の推進と

耕作放棄地や農業の

担い手不足の対策を

「たんばりんぐ」を

読んでいる子育て

世代が少ない

ふるさと納税を

増やす取組を

推進すべき

学校給食の

安全に向けた

取組を

丹波市で市民が

豊かに暮らせる

施策を

子育てしやすく

住みたいまちに

してほしい

市職員の要望書に

対する対応が遅い

補助金申請の

簡素化の検討を

ワクチン接種者の

健康追跡調査をし、

随時公開してほしい

議長からのメッセージ
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5 月 15 日（土） 　午後２時 00 分～

5 月 20 日（木）　　午後７時 00 分～

オンライン会議システム（Zoom）で

開催し、14 名の参加がありました。

補助金のあり方の

見直しを

たくさんの「声」を
　　いただきました！

たくさんのご意見をありがとうございました。

市民民とのとの意見交換会交換会
丹波市議会 初！オンラインで

　市民の皆さんの声を市政や政策提案に活かしていくために、市議会では広聴活動に力
を入れています。
　しかし、コロナ禍では対面での広聴活動が困難であるため、令和３年度は丹波市議会
初のオンラインでの「市民との意見交換会」を実施し、市民の皆さんの声を聴かせてい
ただきました。

みなさんの「声」を市への提案へつなげるプロセス

　市民との意見交換会でいた
だいたご意見の中から市政の
問題点や課題を発見し、その
解決に向けて調査・研究・分
析をします。また、内容に応
じて市に伝えたり政策立案・
提言につなげたりしています。

市
民
と
の
意
見
交
換
会

政
策
立
案
や

提
言
に
つ
な
げ
る

意
見
を
分
野
別
に
整
理
し

常
任
委
員
会
に
割
振
り

委
員
会
で
協
議
し

問
題
点
や
課
題
を
洗
い
出
す

市
民
か
ら
の

要
望
事
項
と
し
て

市
に
伝
え
る

（
回
答
を
求
め
る

　

も
の
も
含
む
）

　市民との意見交換会を丹波市議会としまし
て初めてオンラインで開催いたしました。
　ご参加いただきました皆様には、改めてお
礼申し上げます。
　今回の意見交換会の企画・運営は広報広聴
委員会にて担当しましたが、事前の Zoom テ
スト等を通して全議員がオンライン会議に慣
れる機会となり、今後の議員、議会活動に活
かせるものと考えます。また、オンラインだ
から出来ること、オンラインだから参加しや
すい方がいらっしゃること等を知ることもで
き、有意義な意見交換会になったと思います。
　これからも、市民の皆様の多様なご意見を
伺い、情報交換できる取組を進めてまいりた
いと思いますので、市民の皆様のご協力をよ
ろしくお願いいたします。

　　　　　　　丹波市議会議長　藤原　悟

議長から市長へ意見交換会での
意見、要望等一覧を提出しました

（令和３年６月 25 日）
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令和３年度 市民との意見交換会　参加者アンケートの結果から

論点！
ココがギロンの

６
月定例会

オンラインでの開催についてQ
どちらとも
言えない
　29％

よかった
　71％

意見交換会

　今 回、 初 の 試 み と し て「 オ ン ラ イ ン
（Zoom）」での開催となりました。

　市民との意見交換会の開催方法・開催
時間帯などについてご意見のある方は下
記のメールアドレスまでお寄せください。

＜ 丹波市議会事務局 ＞
　 g i k a i @ c i t y . t a m b a . l g . j p

市 民 と の 意 見 交 換 会 の

一部（議会からの報告等）は

市 議 会 ホ ー ム ペ ー ジ に て

動 画 で 視 聴 い た だ け ま す 。

＊ ご意見・ご感想ありがとうございます ＊
〇 自宅から参加できたので、思ったより緊張せず

　 に話ができた。

〇 普段、あまり話す機会のない市議会議員の意見

　 や考えを聴くことができてよかった。

〇 主婦の方なども参加しやすい形であったと思う。

〇 テーマが広すぎて内容が少し浅かったのではな

　 いか。

〇 事前にテーマを絞り開催すると、議員も住民も

 　より勉強するので、丹波市のためになると思う。

参加回数Q
２回目
　29％

初めて参加
　71％

希望の開催時間Q
日曜日

（午後）
　24％

日曜日
（午前）

　12％

平日の夜間
　23％

土曜日
（午前）

　12％

土曜日
（午後）

　29％

年代Q
30 代
　27％

40 代
　18％

60 代
　46％

70 代以上
　9％

前回の意見交換会では

30 代・40 代 の 参 加 者

は全体の 17％でしたが、

大幅に増加しました。

ごみの資源化へのごみの資源化への意識向上意識向上と燃やすごみに混入されていると燃やすごみに混入されている
容器包装プラスチックの容器包装プラスチックの減少減少を図るためを図るため

プラスチック系のごみ袋代を
値下げする目的は。

令和９年度には丹波篠山市清
掃センターで処理している山

南地域のごみを市クリーンセンター
で受け入れる予定ですが、センター
の焼却処理能力が限界に近づいてい
るので、燃やすごみの減量を促進す
ることが短期的な目的です。中 • 長
期的な目的はごみの資源化やごみ発
生の抑制に努め、脱炭素（カーボン
ニュートラル）社会を構築すること
です。

問
答

ごみの資源化や減量の意識向
上を図るために、市民への啓

発にもっと力を入れるべきではない
か。

市民総がかりで取り組める効
果的な方法を協議していきま

す。

問

答

ごみの減量化、資源化を進める
ためにも、雑がみの回収頻度を

上げる等、多様な施策を並行して行
うことが必要ではないか。

燃やすごみに混入している雑が
みの資源化を図るために、回収

頻度や回収拠点を増やすことも検討
しているところです。適切な分別を
促進すると同時に、他の減量の施策
と一体的に進めることが有効である
と認識し、検討して参ります。

問

答

燃やすごみに混入している容
器包装プラスチックの減少を

どのように確認し、いつまでに検証
するのか。

５月に排出された燃やすごみ
の実態調査をし、容器包装プ

ラスチックの含有量を把握しました。
今後、同様の調査を行い、11 月頃に
結果を評価したいと考えています。

問

答

プラスチック系のごみ袋代の
値下げによる減収分の財源は。

財政調整基金 の繰入金等で
補填したいと考えています。

問
答

カイ

　　　セツ　　
財政調整基金 : 自治体における年度間の財源の不均衡を調整する為の積立金

市指定の市指定のプラスチック系ごみ袋プラスチック系ごみ袋の大袋50円をの大袋50円を20円20円に、に、
中袋30円を中袋30円を15円15円に値下げする提案を可決に値下げする提案を可決

カイ

　　　セツ　　

　委員会審査の意見として報告

・・プラスチック系のごみ袋代金の値下げを
   契機に、市民ぐるみでごみ減量化が図  
   られるよう周知徹底されたい。

・・ごみ減量化、資源化を進めるため、雑が
   み回収の充実等多様な政策を並行して行
   うべきである。
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市の新型コロナウイルス感染症対策は、

①感染症予防対策 ②生活安定支援 

③産業経済支援 ④新しい生活様式

と４本の柱を軸に予算が編成されています。 論点！
ココがギロンの

６月定例会

任期満了に伴う教育長人事の提案がありました
新教育長に片山則昭氏の就任が決定‼

　5 月 17 日に開催された臨時会において、教育長の任期満了に伴う同意議案「丹波市教育長

の任命」が 10 対 9 の賛成多数で可決され、新教育長に片山則昭氏が就任されることが決定

しました。

コロナ禍の危機下においてトップを
変えることに、保護者の方も不安に

感じられているのではないか。

私（市長）は岸田教育長の能力を高
く評価しております。ただ、コロナ

禍ではありますが、人心一新した中で教育
が変わるべきじゃないかと思っており、こ
れからの教育を片山氏に期待するところで
す。

問

答

３月に令和３年度教育方針が発表さ
れたばかりのタイミング。計画を実

行するにあたっては、計画の作成者が最後
まで責任を持ってやっていただきたいと思
うが、教育方針のすり合わせは行ったのか。

市長就任時から岸田教育長には任期
いっぱいまではお願いしたいと申し

ておりました。それを踏まえたうえで、令
和３年度の教育方針で道しるべを作ってく
ださいとお願いしました。議案の同意をい
ただく前段階なので片山氏とは大きなすり
合わせを行ってはいませんが、岸田教育長
が創られた教育方針についてはお届けして
います。

問

答

新
型
コ
ロ
ナ
ウ
イ
ル
ス
感
染
症
対
策
ほ
か 

補
正
予
算

一
般
会
計
８
億
９
，１
４
０
万
円
を
可
決

子育て世帯生活支援子育て世帯生活支援として児童として児童
扶養手当受給者等や住民税非課税扶養手当受給者等や住民税非課税
の子育て世帯にの子育て世帯に児童１人当たり児童１人当たり
一律５万円一律５万円支給の補正予算を承支給の補正予算を承
認しました。認しました。

高齢者施設の職員や小中学校の
教職員の検査体制は。

高齢者施設の職員は県が検査の
協力要請を行い、実施し、小中

学校の教職員は、市役所の職員同様に
検査を行います。

日本図書館協会資料保存委員会は
紫外線照射には、むしろ否定的な

見解を示している。コロナウイルスは紙
上では 24 時間放置すれば不活性化する
ため、これを推奨しているが、その点は
どう考えるか。

コロナウイルスの殺菌効果が実証
されている訳ではないが、安心し

て図書館を利用していただくために導入
します。

早く給付できないのか。

システム改修もあり、早くても
９月を見込んでいます。

対象者に「協力金の受給者でな
いこと」が明記されているのは

なぜか。

これまで支援を受けておられな
い方を支援すること、そして県

と市が協調して行う事業であることか
ら対象者から外しています。

事業規模に応じた支給額は設定で
きなかったのか。

中小企業法に照らすと、市内中小
企業のほぼ全てがその規模範囲に

入っていること、また、限られた財源の
中で支給額を決定したためです。

藩校「崇
そうこうかん

廣館」
カイ

　　　セツ　　
の建築部材（文化財）を保管中の市有財産「上小倉物品庫」（土地と建物）の

売却が、６月 21 日に決定しました。これに伴い、保管中の文化財を移転する費用が６月 25 日

の補正予算で計上されました。

予算事前議決の原則からすると、本
来文化財を搬出する予算を可決して

から売却すべきではないか。

正規の手続きを踏むなら保管中の文
化財を搬出してから売るべきです

が、その手続きを踏むと売却が遅くなり、
事業者の購買意欲の減退が懸念されまし
た。山奥の売却困難な物件で、この機を
逃すと管理費などがかかり続けるため、
総合的な判断から例外的な扱いをしまし
た。

問

１１  感染症予防対策
認定こども園等の児童福祉施設の
安定継続のため、職員を対象に
ＰＣＲ検査費用の一部補助

答

各図書館に紫外線による図書消毒
機の導入

問

答

２２  生活安定支援
以下のいずれかの条件にあては
ま る 方 に １ 人 当 た り ２ 万 円 の

「たんば共通商品券」が交付され
ます。
① 住民税非課税世帯
② 家計急変により住民税非課税
　 水準以下に相当する世帯

問
答

３３  産業経済支援
中小企業者事業継続応援事業
令和３年１月から６月までの連続する
任意の２カ月の売上額が、前年又は前々
年同期と比べて 20％以上減少した中小
企業者に応援金が支給されます。

問

答

問
答

公売手続き公売手続きに伴う異例の補正予算‼に伴う異例の補正予算‼

カイ

　　　セツ　　

崇廣館：安政５年に開校した柏原藩の藩校である。
当初、柏原藩陣屋の北西隅にあったが、昭和 8 年に
県立柏原高等女学校の講堂建築のため大手通に移築
した。平成 18 年度、解体するに至った。

問

答

そもそも文化財としてどれほどの価値
があるのか。活用する予定がないなら

保管しなくてもよいのではないか。

「崇廣館は藩校建築として貴重である」
と丹波市文化財保護審議会からの答申

を受け保管しました。昨年度末に開催した
同審議会でも「保存しておくだけでも価値
がある」との意見を受けたところです。具
体的な文化財の活用方法については、これ
まで十分な検討ができておりませんでした
ので、今回の移転を契機に文化財の価値を
再度検証し、活用の方向性を検討します。

問

答

崇廣館解体前 崇廣館解体後の保管部材

５月臨時会

補
正
予
算

５月 17 日開催の臨時会では

家計急変世帯への対応はどうな
るのか。

家計急変世帯は、申請していた
だくこととなります。

問
答
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本会議や委員会の視聴はパソコン・スマホが便利♪

　 　丹波市議会　インターネット中継

※ ライブ中継は本会議と委員会、 録画映像は本会議のみ。

インターネットで会議録が検索できるよ！
　本会議や委員会（一部を除く）で行われた

発言は会議録として記録に残ります。

　私たちの生活について、議会でどういった

議論がなされ、私たちの生活につながってい

るのか、ぜひ調べてみてください。

ネット中継

気
・ ・ ・ ・

になるワードを
検索！

議
案
の
審
議
結
果

全員賛成で可決した議案
■議案の審議結果

５月臨時会６月定例会

審議結果

賛否が分かれた議案と審議結果�

議　　　案　　 結　果
賛　

成

反　

対

小
川
庄
策

足
立
嘉
正

酒
井
浩
二

西
脇
秀
隆

西
本
嘉
宏

奥
村
正
行

前
川
進
介

谷
水
雄
一

吉
積　

毅

小
橋
昭
彦

垣
内
廣
明

太
田
一
誠

太
田
喜
一
郎

大
西
ひ
ろ
美

近
藤
憲
生

山
名
隆
衛

渡
辺
秀
幸

広
田
ま
ゆ
み

須
原
弥
生

藤
原　

悟

人事

案件
教育長の任命
片山則昭氏（春日町黒井）

同意 10 9 ⃝ ⃝ ⃝ ⃝ ⃝ ○ ○ ⃝ ⃝ ⃝ ⃝ ⃝ ⃝ ○ ○ ⃝ ○ ⃝ ⃝ ‐

請 願

教職員定数改善と義務教育費国
庫負担制度拡充をはかるための
2022 年度政府予算に係る意見書
採択の請願

付託先の委員会での賛否 ○ ○ ○ ⃝ ○ ○
委
員
長

⃝ ⃝

採択 17 2 ⃝ ⃝ ⃝ ⃝ ⃝ ○ ○ ○ ○ ○ ⃝ ○ ○ ○ ○ ⃝ ⃝ ⃝ ⃝ ‐

意見書

2022 年度政府予算において、少
人数学級・教職員定数の改善と義
務教育費国庫負担制度拡充に係る
意見書

可決 17 2 ⃝ ⃝ ⃝ ⃝ ⃝ ○ ○ ○ ○ ○ ⃝ ○ ○ ○ ○ ⃝ ⃝ ⃝ ⃝ ‐

発 議
議員定数・報酬等調査特別委員会
の設置

可決 17 2 ⃝ ⃝ ○ ⃝ ⃝ ⃝ ⃝ ⃝ ⃝ ⃝ ⃝ ⃝ ⃝ ⃝ ⃝ ⃝ ○ ○ ○ ‐

※ ○は賛成、●は反対、退は退席、 は賛成・反対討論を行った議員。委員会と賛否が異なる場合は、委員会採決も掲載しています。

※ 議長・委員長は議事進行を行うため、原則として採決には加わりませんが、賛否同数の場合は議長・委員長も賛否を表明します。

議　　　案

令
和
３
年
度

補
正
予
算

〇 一般会計（第２号）
〇 一般会計（第３号）
〇 国民健康保険特別会計事業勘定
    （第１号）

条
例
改
正

〇 固定資産評価審査委員会条例
〇 職員の服務の宣誓に関する条例
〇 税条例
〇 福祉医療費助成条例等
〇 廃棄物の適正処理、減量及び再利用に
　 関する条例
〇 市道の構造の技術的基準等を定める条例
〇 手数料条例

契
約
締
結

〇 消防団ポンプ自動車購入契約の締結
〇 道の駅丹波おばあちゃんの里再整備
　 工事請負契約の締結

そ
の
他

〇 字の区域変更

議　　　案　

承
認

〇 税条例等の一部を改正する条例の制定
　 に係る専決処分の承認

〇 令和３年度一般会計補正予算（第１号）
　 の専決処分の承認

会議録

市議会 × 大学生 × 高校生
夢を語ろう　未来へつなごう  丹波市議会☆

ミミライプライプロロジジェクトェクト2021

学生と議会を
つなぎ、より
身近なものに

予予告告

　将来のまちづくりを考えるうえで、このまちの未来を担う若

者の声を聴くことはとても大切です。丹波市議会では、市議会

議員と若者の距離を縮め、若者の意見や考えが反映される「丹

波市づくり」につなげることを目的に、福知山公立大学の協力

のもと「丹波市議会☆ミライプロジェクト」を開催しています。

　今回は、7 月８日に兵庫県立氷上西高校生と実施しました。

　詳しくは次号でご紹介します。

丹波市議会の取組についてのお知らせ

　市議会では、本会議や委員会の様子をイン

ターネットでライブ中継しています。

　普段忙しくて傍聴に来ることができない方

は、パソコン・スマホでご視聴ください。

　本会議は、録画映像も公開しておりますの

で、見逃した方もご覧になれます。

可決
全員賛成で

令和４年３月定例会から

映像がきれいになる予定です！

議員定数・報酬等調査特別委員会 を設置しました

　丹波市議会議員定数については平成 22

年度に 24 人から 20 人に削減しました。

現状の定数の適正性について丹波市議会

としての考え方を市民の皆さんに明らか

にする必要があるため、適正な定数・議

員報酬等について調査研究を行っていき

ます。

令和３年６月 25 日～

委員長　　　小橋　昭彦

副委員長　　須原　弥生

委員　　　　足立　嘉正　西本　嘉宏

　　　　　　奥村　正行　太田喜一郎

　　　　　　渡辺　秀幸
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コ
コ
が
聞
き
た
い
！
一
般
質
問

近
藤
憲
生

酒
井
浩
二

須
原
弥
生

広
田
ま
ゆ
み

太
田
一
誠

西
本
嘉
宏

前
川
進
介

ココココが聞きたい！一般質問

テーマは自由

質問する内容は、議案

とは関係なく議員が自

由に決め、「通告書」に

書いて締切日までに提

出します。

制限時間は60分

一人あたりの制限時間

は、市からの答弁も含

め 60 分です。

ホームページに
質問項目を掲載

質問項目は、事前にホー

ムページに掲載。また、

傍聴者には、質問要旨

をお渡ししています。

一般質問の様子（ライブ中継・録画映像）は市議会ホームページからみることができます。［検索ワード］丹波市議会インターネット中継

一般質問は、議員が自分なりの問題意識を市政に投げかけ、市の見解を直接求めるこ

とができる唯一の機会です。

今回は、市当局の新型コロナウイルス感染症対策を優先するため、質問する議員数を

制限して実施しました。

近
こんどう

藤　憲
の り お

生  議員

酒
さ か い

井　浩
こ う じ

二 議員

今回は

７人の一般質問が

行われました！

 

防
護
柵
の
設
置
、
グ
リ
ー

ン
ベ
ル
ト
の
整
備
な
ど
を

行
っ
て
い
ま
す
。

児
童
・
生
徒
の
安
全

を
確
保
す
る
観
点
か

ら
、
教
育
委
員
会
と
し
て

の
見
解
は
。

各
小
中
学
校
と
も

教
職
員
の
出
迎
え
や

通
学
路
の
点
検
、
ま
た
Ｐ

Ｔ
Ａ
や
ボ
ラ
ン
テ
ィ
ア
の

方
に
も
立
ち
番
な
ど
お
世

話
に
な
っ
て
お
り
引
き
続

き
安
全
確
保
に
努
め
て
ま

い
り
ま
す
。

市
の
人
口
減
少
対
策
の
施

策
は

市
の
人
口
が
減
少

し
、
そ
の
影
響
が

懸
念
さ
れ
る
中
、
第
2
期

丹
波
市
人
口
ビ
ジ
ョ
ン
の

策
定
を
踏
ま
え
、
人
口
動

向
と
社
会
情
勢
の
変
化
を

分
析
し
、
持
続
可
能
な
ま

ち
づ
く
り
を
目
指
し
、
的

確
で
具
体
的
な
施
策
を
早

急
に
展
開
す
べ
き
で
な
い

か
。

第
２
期
丹(

ま
ご
こ

ろ)

の
里
創
生
総
合

戦
略
に
お
い
て
４
つ
の
基

本
目
標
を
掲
げ
、「
市
民

一
人
ひ
と
り
が
個
性
と
持

て
る
力
を
発
揮
し
、
持
続

的
に
発
展
す
る
ま
ち
」
を

目
指
し
、
分
野
横
断
的
に

プ
ロ
ジ
ェ
ク
ト
を
引
き
続

き
進
め
て
い
き
ま
す
。

多
く
の
治
水
要
望

が
出
て
い
る
中
、

最
近
の
豪
雨
や
開
発
に
よ

る
都
市
化
が
進
み
雨
水

が
流
出
し
や
す
く
な
っ
て

い
る
。
こ
れ
ま
で
の
治
水　

対
策
に
加
え
地
域
の
特
性

や
課
題
に
着
目
し
た
総
合

治
水　
　

対
策
を
猶
予

な
く
実
施
す
べ
き
で
な
い

か
。

県
と
情
報
共
有
・

役
割
分
担
し
河
川

改
修
事
業
を
進
め
て
い
ま

す
。
ま
た
、「
雨
水
管
理

総
合
計
画
」
を
策
定
し
、

効
率
・
効
果
的
な
内
水
対

策
を
進
め
ま
す
。

安
全
な
通
学
路
に
向

け
た
グ
リ
ー
ン
ベ
ル

ト　
　
整
備
を
い
か
に
考

え
て
い
る
の
か
。

児
童
・
生
徒
の
通
学

時
に
お
い
て
危
険
で

あ
る
、
対
策
が
必
要
で
あ

る
と
判
断
す
る
場
所
に
つ

い
て
、
グ
リ
ー
ン
ベ
ル
ト

の
整
備
に
取
り
組
ん
で
い

ま
す
。
現
在
の
計
画
と
し

て
５
路
線
、
約
１
８
０
０

ｍ
を
予
定
し
て
い
ま
す
。

特
に
児
童
・
生
徒
が

集
中
す
る
校
門
付

近
の
安
全
確
保
の
考
え
方

は
。

基
本
的
に
歩
道
設

置
に
よ
る
安
全
確

保
が
必
要
で
あ
る
と
考
え

て
い
ま
す
。
し
か
し
地
理

的
な
要
因
な
ど
に
よ
り
困

難
な
場
所
に
は
、
車
両
用

答 問答

治
水
（
内
水
対
策
）
の
早
急
な
対
応
を

通
学
路
に
お
け
る
道
路
整
備
を
望
む

答

安
全
対
策
や
歩
行
者
の
交
通
事
故
防
止
対
策

に
積
極
的
に
取
り
組
み
ま
す
。

新
た
に
「
雨
水
管
理
総
合
計
画
」
を
策
定
し

効
果
的
な
内
水
対
策
を
進
め
ま
す
。

排水しきれない内水が大
型商業施設方向に流れ、
道路が通行止めになった

安全に向けた整備が
必要な通学路

問

問

答

＊一般質問の原稿は、質問した議員が各自作成しています。

■一般質問

 

で
の
実
施
を
原
則
と
し
、

少
人
数
で
の
実
施
を
呼
び

か
け
て
い
ま
す
。
必
要
に

応
じ
て
市
職
員
が
講
話
な

ど
を
行
い
、
意
識
の
向
上

を
図
り
ま
す
。
ま
た
、「
心

つ
な
ぐ
防
災
の
日
」
に
向

け
て
、
マ
イ
避
難
カ
ー
ド

に
相
応
す
る
も
の
と
し

て
、
６
月
末
に
配
布
す
る

防
災
マ
ッ
プ
に
掲
載
し
て

い
る
「
わ
た
し
の
、
わ
が

家
の
避
難
計
画
」
の
記
入

を
推
進
し
、
家
族
で
防
災

に
つ
い
て
話
し
合
う
取
組

を
進
め
て
い
き
ま
す
。

催
が
少
し
遅
れ
て
い
る
の

で
す
が
、
遅
く
と
も
秋
に

は
提
案
書
を
出
し
て
頂
き

た
い
で
す
。

安
心
・
安
全
な
教
育
環
境

の
提
供
を
‼

義
務
教
育
期
間
に

お
け
る
医
療
サ
ポ
ー

ト
確
保
に
つ
い
て

小
・
中
学
校
に
お
い

て
、
障
が
い
を
含
む

様
々
な
ケ
ア
が
必
要
で
あ

る
子
ど
も
た
ち
一
人
ひ
と

り
に
適
切
な
支
援
を
提
供

す
る
こ
と
は
、
大
変
重
要

な
こ
と
だ
と
考
え
て
い
ま

す
。
当
市
に
お
い
て
も
、

一
人
ひ
と
り
の
ニ
ー
ズ
に

応
じ
た
き
め
細
や
か
な
支

援
が
行
え
る
よ
う
、
学
校

と
保
護
者
が
合
意
形
成
を

図
り
、
可
能
な
限
り
の
支

援
に
努
め
て
い
ま
す
。

「
か
い
ば
ら
一
番
館
」

の
今
後
の
あ
り
方

を
聞
く
。

暫
定
的
な
利
活
用

に
つ
い
て
は
、
観
光

客
や
地
域
住
民
、
高
校
生

等
の
休
憩
や
学
習
の
場
と

し
て
開
放
し
ま
す
。
長
期

的
利
活
用
に
つ
い
て
は
、

地
元
か
ら
の
意
見
や
提
案

を
尊
重
し
た
上
で
決
定
し

た
い
と
考
え
て
い
ま
す
。

現
在
の
状
況
は
地
元
組
織

の
「
丹
波
市
役
所
旧
柏
原

支
所
活
用
協
議
会
」
に
よ

り
検
討
さ
れ
て
い
ま
す
。

コ
ロ
ナ
禍
で
協
議
会
の
開

新
た
な
コ
ロ
ナ
対
応

は
。

コ
ロ
ナ
終
息
が
見
込

め
な
い
中
、
全
庁
的

企
画
調
整
を
行
う
対
策
室

を
新
設
し
体
制
を
整
備
し

ま
し
た
。

今
後
の
一
般
財
源
へ

の
繰
り
入
れ
や
財
政

の
考
え
方
は
。

本
年
度
予
算
編
成

で
13
億
円
の
基
金

を
取
り
崩
し
ま
し
た
が
次

年
度
も
行
え
ば
財
政
運
営

は
危
険
で
す
。

市
長
と
市
民
と
の
政

策
討
論
会
な
ど
開

催
で
き
な
い
か
。

オ
ン
ラ
イ
ン
会
議

シ
ス
テ
ム
Ｚ
ｏ
ｏ

ｍ
を
活
用
し
た
市
政
広
聴

会
を
計
画
し
、
各
分
野
各

世
代
か
ら
の
提
案
や
意
見

災
害
備
蓄
品
や
避

難
所
の
運
営
体
制

は
万
全
か
。

避
難
所
で
の
感
染

防
止
に
備
え
た
衛

生
資
材
等
の
購
入
や
配

備
、
体
調
不
良
者
の
部
屋

の
確
保
な
ど
体
制
を
整
え

て
い
ま
す
。
ま
た
、
昨
年

更
新
し
た
避
難
所
運
営
マ

ニ
ュ
ア
ル
に
基
づ
き
、
関

係
職
員
で
避
難
所
運
営

に
つ
い
て
の
研
修
等
を
行

い
、
備
え
に
取
組
ん
で
い

ま
す
。防

災
訓
練
や
、「
心

つ
な
ぐ
防
災
の
日
」

に
向
け
た
地
域
防
災
へ
の

具
体
的
な
取
組
は
。ま
た
、

マ
イ
避
難
カ
ー
ド
の
作
成

推
進
の
状
況
は
。

防
災
訓
練
は
、
感
染

対
策
を
講
じ
た
う
え

を
拝
聴
し
ま
す
。

新
過
疎
法
を
い
か
に

計
画
し
有
機
的
に

活
用
す
る
の
か
。

青
垣
地
域
で
は
、

新
過
疎
法
に
基
づ

く
持
続
的
発
展
計
画
を
策

定
し
、
他
地
域
の
モ
デ
ル

に
な
る
よ
う
な
地
域
活
力

が
維
持
さ
れ
た
持
続
可
能

な
地
域
の
形
成
を
図
っ
て

い
き
ま
す
。
市
町
域
を
越

え
た
広
域
計
画
と
の
関
連

施
策
は
今
後
の
研
究
課
題

と
考
え
ま
す
。

か
い
ば
ら
一
番
館
へ
の
市
長
の
考
え
方

令
和
３
年
度
６
月
を
迎
え
市
政
を
問
う

コ
ロ
ナ
禍
に
対
応
し
た
災
害
対
策
は

避
難
所
の
感
染
対
策
に
努
め
、
ま
た
各
家
庭

の
避
難
計
画
作
成
を
推
進
し
ま
す
。

地
元
か
ら
の
意
見
や
提
案
を
尊
重
し
た
う
え

で
決
定
し
た
い
と
考
え
て
い
ま
す
。

県が推進する
マイ避難カードの例

太
お お た

田　一
いっせい

誠 議員

須
す は ら

原　弥
や よ い

生  議員

広
ひ ろ た

田まゆみ 議員

土
台
づ
く
り
の
年
で
す
が
コ
ロ
ナ
対
策
を
優

先
し
、
若
干
の
進
度
調
整
が
必
要
で
す
。

答答 問

答 問

答 問問 答

答

答答 問答

答 問

問

コロナ終息が見込めない
中、今後の財政事情は

問

答

カイ

　　　セツ　　

総合治水：河川下水道対策（ながす）・流域対策（ためる）・減災対策（そなえる）を効果的に
組み合わせ流域全体で防災力の向上を目指すもの。

カイ

　　　セツ　　

カイ

　　　セツ　　

グリーンベルト：歩道が整備されていない道路の路側帯を緑色に着色して、車のドライバーに
通学路であることを視覚的に認識させ、歩行者との接触事故を防ぐ目的で全国的に整備されている。

カイ

　　　セツ　　

答

かいばら一番館

問答問

答
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コ
コ
が
聞
き
た
い
！
一
般
質
問

近
藤
憲
生

酒
井
浩
二

須
原
弥
生

広
田
ま
ゆ
み

太
田
一
誠

西
本
嘉
宏

前
川
進
介

■一般質問

資
源
ご
み
の
回
収
頻
度
を
高
め
て
は
？

回
収
頻
度
を
高
め
た
り
、
回
収
拠
点
を
新

設
し
た
り
し
て
対
応
し
ま
す
。

燃
や
す
ご
み
に
混
入

さ
れ
や
す
い
資
源
の

回
収
頻
度（
雑
が
み：３
ヶ

月
に
１
回
、
衣
類
：
４
ヶ

月
に
１
回
）
が
低
す
ぎ
る

の
で
は
？

回
収
頻
度
の
上
昇

や
、
自
治
協
議
会
な

ど
に
新
た
な
回
収
拠
点
を

設
け
る
な
ど
、
市
民
が
分

別
行
動
に
繋
が
り
や
す
い

方
法
を
検
討
し
、
ご
み
の

減
量
化
を
進
め
て
ま
い
り

ま
す
。

市
役
所
の
情
報
発
信
に
工

夫
を

防
災
行
政
無
線
の

情
報
は
残
ら
な
い
の

前
まえがわ

川　進
しんすけ

介 議員

で
、
必
要
に
応
じ
て
Ｌ
Ｉ

Ｎ
Ｅ
で
も
流
し
て
は
ど
う

か
？

防
災
行
政
無
線
と

Ｌ
Ｉ
Ｎ
Ｅ
で
情
報

を
補
完
す
る
仕
組
み
を
導

入
し
ま
す
。
今
後
ど
の
よ

う
な
類
の
内
容
を
補
完
す

べ
き
か
検
討
し
ま
す
。

教
育
現
場
で
思
考
力
を
鍛

え
る
取
組
を

学
校
教
育
で
「
そ
も

そ
も
」を
考
え
る「
抽

象
思
考
」
を
意
図
的
に
教

え
て
は
ど
う
か
？

「
抽
象
思
考
」
が
生

徒
の
学
力
Ｕ
Ｐ
と
教

員
の
働
き
方
改
革
に
お
い

て
重
要
で
あ
る
こ
と
が
理

解
で
き
ま
し
た
。
今
後
校

長
会
な
ど
を
通
し
て
、
現

場
に
浸
透
で
き
る
よ
う
に

働
き
か
け
て
い
き
ま
す
。

米
価
下
落
に
お
け
る
農
家
支
援
を

米
価
の
動
向
と
農
家
ニ
ー
ズ
を
把
握
し
、
具

体
的
な
支
援
策
を
検
討
し
ま
す
。

新
型
コ
ロ
ナ
ウ
イ
ル

ス
の
感
染
拡
大
で
、

外
食
産
業
や
イ
ン
バ
ウ
ン

ド
な
ど
の
需
要
が
急
激
に

落
ち
込
み
、
過
剰
在
庫
が

増
大
し
て
い
る
。
国
産
米

の
米
価
が
下
が
り
続
け
て

お
り
、
米
価
下
落
に
対
し

て
農
家
支
援
を
行
う
必
要

が
あ
る
が
ど
う
か
。

コ
ロ
ナ
ウ
イ
ル
ス

感
染
症
の
影
響
に

よ
る
米
価
の
動
向
と
販
米

農
家
ニ
ー
ズ
を
把
握
し
、

Ｊ
Ａ
等
出
荷
先
と
連
携
・

協
議
し
な
が
ら
具
体
的
な

支
援
策
を
検
討
し
て
い
き

ま
す
。

狭
小
な
柏
原
支
所
の
改
善
を

柏
原
支
所
の
事
務
所

は
57
㎡
に
９
名
の
職

員
、他
の
支
所
の
半
分
で
、

利
用
件
数
も
３
万
６
千
件

と
春
日
に
次
い
で
多
く
、

住
民
サ
ー
ビ
ス
向
上
と
職

場
環
境
の
改
善
が
必
要
で

は
な
い
か
。
ま
た
、
旧
柏

原
支
所
に
支
所
機
能
を
備

え
た
複
合
的
施
設
と
し
て

は
ど
う
か
。

他
の
支
所
と
比
べ

狭
く
課
題
が
多
い
。

事
務
所
と
待
合
ス
ペ
ー
ス

の
確
保
並
び
に
個
人
情
報

の
適
正
な
管
理
が
必
要
と

認
識
し
て
い
ま
す
。
改
善

の
た
め
引
き
続
き
検
討
し

て
い
き
ま
す
。
旧
柏
原
支

所
の
活
用
に
つ
い
て
は
、

現
在
、
地
元
で
の
提
案
を

受
け
、
尊
重
し
検
討
し
て

い
き
ま
す
。

西
にしもと

本　嘉
よしひろ

宏  議員

このマークがついて
い る 「 雑 が み 」
回収の改善を！

今年植え付けの
コシヒカリ

答 問

答 問問

答

答 問

答 問

答

答

2022 年度政府予算において、少人数学級・教職員定数の
改善と義務教育費国庫負担制度拡充に係る意見書

議会から議長名で国に意見書を提出
提出先：衆議院議長　参議院議長　内閣総理大臣　
            財務大臣　総務大臣　文部科学大臣

	 		 	

	 		 	

	
	

	
	

	 		 	可  決
意 見 書

賛 成 多 数

意見書審査の様子

会派名 人数 交付上限額 支出合計 未使用額
所属議員 支出合計の内訳

公　明　党 ２ 60,000 10,500 49,500

　須原 弥生　藤原　 悟　
  研修費  6,000
　   ・自治体ＤＸ推進勉強会（2/10　豊岡市）
  事務費  4,500

日本共産党議員団 ２ 60,000 54,900 5,100

　西脇 秀隆　西本 嘉宏   広報費  54,900

ニュートラル ２ 60,000 51,070 8,930

　前川 進介　奥村 正行   広報費  51,070

創生会 ４ 120,000 390 119,610

　近藤 憲生　大西ひろ美
　山名 隆衛　渡辺 秀幸   事務費  390

新風クラブ ５ 150,000 0 150,000

　太田喜一郎　足立 嘉正
　酒井 浩二　   垣内 廣明
　太田 一誠

ー

丹新会 ４ 120,000 70,125 49,875

　吉積 　毅　谷水 雄一
　小橋 昭彦　広田まゆみ   広報費  70,125

無会派 １ 30,000 0 30,000

小川 庄策 ー

期間：令和３年１月～令和３年３月　　　　　　　　　　　 （単位：円） 政
務
活
動
費
１
人
あ
た
り
月
額
１
万
円
。

み
ん
な
何
に
使
っ
て
い
る
の
か
な
？

政務活動費議員がどんなことに

政務活動費を使って

いるか見てみよう。

詳しくは、

市ホームページで

チェックしてね。

※「知ってる！？ギカイクイズ」の答えは②です。

　丹波市議会の「政務活動費」ポイント

　１．議員一人あたり月額 1 万円
　２．後払い精算方式
　　　　※未使用額は、次年度へは繰越されません。 【 意見書の内容 】

・・中学校での 35 人学級を早急に実施すること。

  また、さらなる少人数学級について検討するこ

  と。

・・学校の働き方改革・長時間労働是正を実現する

  ため、加配の増員や少数職種の配置増など教職

  員定数改善を推進すること。

・・自治体で国の標準を下回る「学級編制基準の弾

  力的運用」の実施ができるよう加配の削除は行

  わないこと。

・・教育の機会均等と水準の維持向上をはかるため、

  地方財政を確保した上で義務教育費国庫負担制

  度の負担割合を引き上げること。

カイ

　　　セツ　　
  意見書：14 ページ（議会ワード）

「政務活動費」とは…

　議員の調査研究、その他の活動に役立てるための

必要な経費の一部のこと。

　政務活動費の内訳としては、調査研究費、研修費、

会議費、広報費、備品購入費、事務費があります。

請 願 者  ：兵教組氷上教職員組合　執行委員長　田中 徹
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議
長
は
議
会
で
議
案
と

し
て
、
質
疑
・
討
論
を

行
い
、
採
決
す
る

可
決
さ
れ
た
ら
議
長
か
ら

国
会
又
は
関
係
行
政
庁
に

意
見
書
を
提
出

議
員
又
は
委
員
会
か
ら

意
見
書
を
提
出

↑傍聴に来られた方には、

印刷したものを閲覧用とし

てお渡ししています。

（注）資料の数には限りがあ

ります。

市
民
と
の

意
見
交
換
会

意
見
交
換
会

ギ
ロ
ン
の
論
点

ギ
ロ
ン
の
論
点

審
議
結
果

コ
コ
が
聞
き
た

い
！
一
般
質
問

一
般
質
問

政
務
活
動
費

お
知
ら
せ

議
会
ワ
ー
ド

日 月 火 水 木 金 土
8/29 30 31 9/1

本会議
議案提案
9：30 ～

２ ３ ４

５ ６
本会議
一般質問

（個人）
9：00 ～

７
本会議
一般質問

（個人）
9：00 ～

８
本会議
一般質問

（個人）
9：00 ～

９
本会議
議案質疑
委員会付託
9：30 ～

10 11

12 13
総務文教
常任委員会
9：30 ～

14
民生産建
常任委員会
9：30 ～

15
予算決算
常任委員会
9：30 ～

16
委員会
予備日

17
本会議
委員長報告

・採決
【補正予算】
9：30 ～

18

19 20 21
予算決算
常任委員会
9：30 ～

22
予算決算
常任委員会
13：30 ～

23 24
予算決算
常任委員会
9：30 ～

25

26 27
予算決算
常任委員会
13：30 ～

28
予算決算
常任委員会
9：30 ～

29
予算決算
常任委員会
9：30 ～

30 10/1
本会議
委員長報告

・採決
9：30 ～

２

９月定例会の日程

＊上記の日程は変更になる場合があります。

　最新の情報はホームページなどでご確認ください。

　ＦＭ８０５たんば  

　「 議員さん こんにちは ! 」内
　『ギカイ・ステーション』で
　「たんばりんぐ」情報発信中！
　　
　　議会をもっと身近に

https://www.facebook.com/tamba.gikai/

フェイスブックでも

　　市議会情報を発信中

丹波市議会では、本会議や委員会の日程のほか、

市議会からのお知らせをフェイスブックでも配信

しています。

７月 27 日（火曜日）

午後８時 30 分～

※再放送は

７月 31 日（土曜日）

午後３時 30 分～

放送日

　普段入ることのできない市議会の議場を見学してみませんか？

　市議会では、議事堂（本庁舎３F）の見学ツアー参加者を募集しています。

　市民・市内の団体であればどなたでもご参加いただけますので

　ぜひ、お申込みください。

　高校生のアイデアでスタートした「知っ

てる !? ギカイクイズ」今回で６回目です。

議員や市議会のことを知る良い機会ですの

で、ぜひ皆さんで考えてみてください♪

ギカイギカイクイズクイズ
知ってる !?

※答えは 13 ページの一番下

　【問　題】

　市
し ぎ か い ぎ い ん

議会議員に選
えら

ばれた人
ひと

の任
に ん き

期は

　何
なんねんかん

年間なの？　

　①　２年
ねん

　②　４年
ねん

　③　決
き

まっていない

議場見学ツアー開催！

議場見学ツアー開催！

　

教えて！

議会ワード
 №８

[ 丹波市議会事務局 ]

電　話　 0795-82-1472

メール　gikai@city.tamba.lg.jp

「
意い
け
ん
し
ょ
見
書
」
っ
て
何
？

　

議
会
に
は
市
町
村
の
公

益
に
関
す
る
事
件
（
事
柄
）

に
つ
い
て
国
会
又
は
関
係

行
政
庁
に
対
し
て
意
見
を

提
出
す
る
権
利
が
あ
り
ま

す
。
意
見
の
提
出
を
発
議

（
発
案
）
す
る
の
は
、
議
員

又
は
委
員
会
で
す
。

　

議
長
は
、
意
見
書
が
提
出

さ
れ
た
ら
議
題
と
し
て
上

げ
、
提
出
者
で
あ
る
議
員

又
は
委
員
長
が
提
案
理
由

や
内
容
に
つ
い
て
説
明
し
、

質
疑
・
討
論
を
行
い
、
採
決

し
ま
す
。　

　

可
決
さ
れ
た
ら
議
長
か

ら
国
会
又
は
関
係
行
政
庁

に
送
付
又
は
直
接
持
参
し

て
提
出
さ
れ
ま
す
。

　

意
見
書
の
提
出
を
受
け

た
国
会
又
は
行
政
庁
は
、
こ

れ
に
対
し
て
回
答
し
た
り
、

こ
れ
を
受
理
し
て
誠
意
を

も
っ
て
処
理
し
た
り
す
る

責
任
を
有
す
る
も
の
で
す
。

　

丹
波
市
で
は
、
過
去
３
年

間
で
８
件
の
意
見
書
を
提

出
し
て
い
ま
す
。

【 お知らせ 】
5 月 11 日から 14 日に開催を予定し

ておりました議場見学ツアーは緊急事

態宣言の発令のため、延期とさせてい

ただきました。

今回、時期を変更して再度募集します。

開催期間
令和３年８月 17 日（火）～ 20 日（金）

（午前９時から午後４時までの間、

  議会のある日は除きます）

申込み方法
参加希望日の３日前までに参加人数及び

希望日を議会事務局へ電話又はメールで

お知らせください。

ツアー当日の流れ

１．議会事務局で受付

２．第１～第３委員会室見学

３．議場見学・写真撮影・解散

　※ 施設見学から説明終了まで

　　 30 分程度

　※ 当日は議員がご案内します。

　丹波市議会では、「開かれた議会」

を推進するために、令和 2 年 3 月

第 107 回定例会よりホームペー

ジで議案書等を公開しています。

　ご自宅でインターネット中継を

ご覧になられる場合など、ぜひご

活用ください。 

議案書、審議資料

議案書、審議資料 を
ホームページで公開しています！
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い
よ
い
よ
暑
い
（
熱
い
）
夏
が

始
ま
り
ま
す
ね
。
さ
て
、
今
回
か

ら
装
い
も
新
た
に
市
内
高
校
美
術

部
の
皆
さ
ん
に
表
紙
の
デ
ザ
イ
ン

を
飾
っ
て
い
た
だ
き
ま
す
。
夏
と

丹
波
市
の
風
景
を
デ
ザ
イ
ン
し
て

い
た
だ
き
ま
し
た
。
次
号
は
、
氷

上
高
校
美
術
部
の
皆
さ
ん
の
作
品

で
す
。
楽
し
み
で
す
ね
。

　

さ
て
、
ワ
ク
チ
ン
接
種
も
色
々

な
会
場
や
方
法
で
接
種
で
き
る
機

会
が
広
が
っ
て
き
て
い
ま
す
。
一

日
も
早
く
新
し
い
日
々
の
生
活
が

送
れ
ま
す
よ
う
に
。

　

最
後
に
、
夏
バ
テ
に
な
ら
な
い

よ
う
、
適
度
な
睡
眠
と
食
事
に
心

掛
け
て
い
た
だ
き
ご
自
愛
く
だ
さ

い
。

［
発
行
責
任
者
］

議　

長　
　
　
　

藤
原　

  

悟

［
広
報
広
聴
委
員
会
］

委  

員  

長　
　
　

広
田
ま
ゆ
み

副
委
員
長　
　
　

前
川　

進
介

委　
　

員　
　
　

小
川　

庄
策

委　
　

員　
　
　

西
脇　

秀
隆

委　
　

員　
　
　

谷
水　

雄
一

委　
　

員　
　
　

太
田　

一
誠

委　
　

員　
　
　

須
原　

弥
生

発行：兵庫県丹波市議会　

編集：広報広聴委員会　

〒 669-3692 兵庫県丹波市

氷上町成松字甲賀１番地

TEL　0795-82-1472　

FAX　0795-82-1523　

E-mail：gikai@city.tamba.lg.jp

あ 

と 

が 

き

※個人のコメントであり、団体を代表するものではありません。

※写真撮影のためマスクを外しています。

ココ丹波市丹波市
とと

にに期待期待していますしています！！

たばこの

ポイ捨てを

やめてほしい

市議会市議会のの

T A M B A R I N GT A M B A R I N G 6666

兵庫県立氷上西高等学校 美術部の皆さん

探究の授業で

まちづくり活動を

しています。

地域の交流がもっと

増えたらいいなぁ…

　　今月号の表紙は、兵庫県立氷上西高等学校美術部の皆さんにご協力いただきました。

　　コンセプトは「７月の夏のイメージ」を表現しています。

　　３つの瓶は朝・昼・夜を表現しており、瓶の中には「丹波市のまちの風景」が

　描かれています。

　　瓶が大きく見えるように強調することが難しかったそうです。

　　作者　　佐野  若奈さん（２年）… メインデザイン

　　　　　　田口  大樹さん（３年）… 瓶の中身（スイカ）

　　　　　　鴻谷  寅彦さん（１年）… 瓶の中身（カブトムシ）

もっと作品を

発表する場が

ほしい

バス利用者が増えま

したが、春に時刻が

変わって２時間待ち

になることが…。

何とかしてほしい

です。


